

Argumentaire Législatives

Message type pour partager le kit :

“Hello tout le monde, des collectifs de la société civile ont préparé un petit kit argumentaire histoire d’être outillé.e pour remettre les choses au clair sur les positions de chacune et chacun dans ce contexte de bataille de l’information dans des discussions. Dans cette campagne express il s’agit que tout le monde se mobilise pour faire front contre l’extrême droite, en discutant le plus possible avec des gens qui s’abstiendront ou pourraient voter RN autour de nous. Mais on est pas tous militants, donc c’est pas toujours évident de trouver les bons mots ! N’hésitez pas à le partager de votre côté !”

Vous pouvez partager directement le lien du document ou aller dans Fichier > Télécharger > Document PDF pour le partager en pdf.

Pour les abstentionnistes plutôt de gauche

“Plus aucune envie de mettre mon bulletin dans une urne”

- ça n’a jamais été aussi important que maintenant, ne pas voter, ça veut dire les laisser prendre le pouvoir
- Mettre son bulletin dans une urne est un geste qui dépasse notre personne

“Ça fait 10 ans qu’on nous rabâche la même chose, de faire barrage, de voter utile ”

- C’est pour éviter le dilemme Macron/Lepen qu’il faut voter au 1er tour des législatives. Il faut montrer à Macron qu’il n’est pas le seul rempart à l’ED.
- Oui c’est hyper frustrant, on en a tous marre de choisir “le moins pire”, mais nous devons, au moins au 1er tour, laisser une chance au candidat sortant le plus proche de nos opinions de se faire une place.
- Au-delà de la majorité et du / de la 1er.e ministre, il s’agit d’envoyer un maximum de députés de ton bord politique à l’assemblée. Est-ce que tu es OK pour qu’il n’y ait aucun député de gauche dans l’hémicycle ?
- *Ton vote est pour faire barrage d’un côté mais il est aussi pour structurer une nouvelle gauche. Nous avons la possibilité de reconstruire les droits sociaux, le service public et de mettre en place une réelle politique écologique.*

“L’abstentionnisme est tout aussi militant que le vote blanc et il compte”

- Le fort taux d’abstention n’a rien enclenché comme débat sur la légitimité aux dernières élections
- Il y a tellement de communication autour des partis que la légitimité de l’élection n’est pas forcément ce qui est retenu par les gens.
- *Si la victoire de la gauche est mise en place, nous pourrions mettre en place des lois pour faire exister l’abstentionnisme et le vote blanc lors des élections.*

“Je ne vois pas l’utilité de voter pour des pourris, je ne me reconnais pas dans ces gens ni dans ce système, je ne veux pas m’y conformer”

- Il n’y aura jamais de candidat parfait, mais il faut éviter que le fascisme arrive au pouvoir.
- Le vote est un bus pour aller vers chez toi. Il ne te dépose pas devant la porte, mais tu choisis celui qui te rapproche le plus.
- Si l’ED passe, tu resteras toujours dans le système et tu travailleras en plus pour financer les fascistes.
- Voter ne dit rien de ta personne, ce n’est pas cautionner ou lutter contre le système. Le système se combat autrement, encore faut-il vivre dans un pays qui ne réprime pas encore plus sévèrement toutes les formes d’organisations progressistes.
- Tu te sens maître de ton destin en refusant le système, mais tu risques de perdre énormément de libertés si l’ED arrive au pouvoir, et les personnes les plus précaires/discriminées, encore plus que toi.
- Ce système auquel tu ne souhaites pas te conformer compte justement sur ton abstention... C’est paradoxal...
- Tu es enfermé dans une sorte de pureté militante, pensant que tu es en dehors de cette mascarade. Si j’exagère, au-dessus de la masse qui va voter. En réalité, c’est une position privilégiée car ce n’est pas forcément nous qui allons trinquer en premier avec un gouvernement autoritaire et libéral.
- Je ne te juge pas, car je me suis moi-même sérieusement posée la question / j’ai moi-même fait ce choix par le passé, mais il est essentiel de se pencher profondément sur la question. Il faut se demander si on veut être du bon côté de l’histoire, si on arriverait à se regarder dans la glace / à vivre avec si un gouvernement fasciste arrivait au pouvoir avec toutes les conséquences qui vont avec...
- Même en considérant que c’est la même 🗳️, passées les législatives, il restera 3 ans pour faire évoluer ton bord politique avant les prochaines élections. Là, on a 21 jours pour éviter le pire. Si tu n’y crois pas trop, tu peux considérer ton vote comme un statu quo, un sursis. Nous devons éviter de trop faire la fine bouche. Avec le RN au

pouvoir, faire évoluer la politique, revaloriser la gauche, sera une tâche plus compliquée

“Je n’y connais rien en politique, ça ne m’intéresse pas, et ce n’est pas mon vote qui va changer quelque chose”

- Choisir de ne pas s’intéresser à la politique, c’est politique.
- Si tu veux, on peut discuter pour partager nos points de vue sur la société, s’informer ensemble et regarder les programmes.
- Si tu ne votes pas pour toi, penses-tu pouvoir voter pour quelqu’un d’autre, quelqu’un à qui tu tiens par exemple ?
- Est-ce que tu souhaites que je prenne ta procuration ?
- *Es ce que tu es pour la sécurité social, les services publique, les congés payés, moins de pauvre dans la rue, un droit du travail permettant à tous de bien vivre et de travailler dans de bonne conditions.*

“Il va de toute façon falloir y passer. Il faut que le RN passe, comme ça ils vont bien foirer et ensuite on les verra plus.”

- A quel prix ?
- On s’est dit la même chose en Allemagne en laissant Hitler devenir chancelier. On connaît la suite...
- On ne se débarrasse pas comme ça du fascisme
- Les électeurs du RN ne votent pas en fonction de la compétence, la preuve, ils ont voté Bardella qui s’est ridiculisé dans tous les débats par son incompetence
- Le fascisme n’est pas un pari à prendre en mode on verra, on tente, et ensuite ça ira mieux. Il y a littéralement des vies en jeu
- Si le RN passe, le génocide en cours à Gaza risque d’être encore plus cautionné, on parle de plus ou moins de vies à sauver : là, maintenant, tout de suite. Mais ça vaut pour plein d’autres sujets en cours avec des victimes immédiates (les femmes, les LGBT+, les personnes racisées, les personnes malades, le réchauffement climatique etc. voir [ce post](#)) >> 3 ans pour le climat, ça peut tout changer.
- Si tu es prêt-e aujourd’hui à tenir ce discours, c’est qu’ils ont réussi à se dédramatiser même auprès de leurs opposants, comme si c’était un parti comme un autre qui allait faire un demi-mandat à l’assemblée et s’en aller dans la démocratie.

“En allemagne il n’y a plus eu de fascisme pendant 80 ans...”

- Et à quel prix ? Ils sont passés par le pire. Il faut tirer des leçons de l’histoire. Les français ne se rendent pas forcément compte de ce que représente le fascisme au pouvoir.

- L'être humain, qui se positionne comme l'animal le plus évolué, est capable de se dire "tiens, cette énorme connerie que mes ancêtres ont faite, et si je retentais le coup?" Et de recommencer encore et encore... Soyons évolués !

"Les médias sont en boucle sur l'immigration depuis 2005. On est déjà gouvernés par l'extrême droite. Ils ont gagné dans le domaine des idées. Il faut qu'ils prennent le pouvoir, même s' il y aura des victimes, c'est la seule solution. Il faut un immense choc pour que les gens se rendent compte. Il faudrait 10 ans pour faire retomber la haine qui a été instaurée, je ne vois pas comment la gauche va y arriver."

- Tu as raison, ils ont déjà gagné en grande partie, mais l'accepter et les laisser gagner l'assemblée leur donne de nouvelles possibilités avec des conséquences encore plus grandes sur nos droits et ceux des personnes les plus fragiles/discriminées...
- On ne va pas sortir naturellement du fascisme, il va là aussi falloir se battre, sauf que ce sera beaucoup plus difficile voire impossible. Alors pourquoi ne pas se battre dès maintenant ? Pourquoi remettre à plus tard ?
- Si l'extrême droite a déjà gagné, alors il faut déjà mener le combat, et ce combat ne doit pas commencer par leur attribuer ce qu'ils cherchent depuis des décennies.
- Cela revient au même de dire que l'écologie, c'est déjà foutu, autant foncer droit dans le mur. Il faut limiter la catastrophe, car chaque être sauvé a de la valeur.
- Il faut se battre jusqu'au bout pour que ça n'arrive pas.
- Les vrais fachos resteront des fachos. Ils ne vont pas changer d'avis si le pays se viande économiquement. Avec toute la manipulation de l'opinion qu'il y a, la haine de l'autre peut être plus forte que sa propre pauvreté. Par exemple au Portugal, il y a encore aujourd'hui des nostalgiques de Salazar ! "Même" en passant par une dictature, les choses ne se renversent pas naturellement. Les gens ne seraient pas "convaincus" par l'incompétence, car il y aurait encore plus de désinformation.
- Le propre du fascisme, c'est de s'installer petit à petit, et il faut autant d'années ou plus pour en sortir, il ne suffit pas d'un choc psychologique.
- Il est probable qu'il faille 10 ans pour faire retomber la haine, d'ailleurs elle ne retombera peut-être jamais totalement... Mais il y a plus de chances que ça marche avec la gauche qu'avec l'ED au pouvoir. Le fascisme, on ne sait jamais quand on en sort. C'est incomparable à d'autres partis.

Pour les gens de droite, centristes, macron...

“Extrême droite ou extrême gauche, c’est pareil, je ne veux pas voter pour les extrêmes”

- Contrairement à ce qu’on entend beaucoup, le conseil d’état ne qualifie pas LFI comme un parti d’extrême gauche mais bien de gauche. En revanche, les juges de la haute juridiction administrative ont confirmé en mars 2024 l’appartenance du RN au bloc d’extrême droite. Les journalistes et personnages politiques qui prétendent le contraire font preuve de malhonnêteté intellectuelle. L’attribution des blocs « extrême gauche », « gauche », « autres », « centre », « droite » ou « extrême droite » a pour but l’analyse électorale et la lisibilité des résultats des élections par les citoyens. (voir [ce post](#))
- L’ensemble de l’échiquier politique a fait un virage vers la droite ces dernières années. Il faut se pencher sur les propositions de lois et les lois votées par les partis pour se rendre compte que ce que les médias qualifient aujourd’hui d’extrême gauche sont des idées de gauche classique d’il y a 10-15 ans. A l’inverse, les politiques reprises par la droite aujourd’hui se rapprochent dangereusement de ce qu’on a toujours qualifié d’extrême droite (par exemple, la loi immigration).
- Peux-tu citer une idée que tu trouves extrême ? On pourrait en discuter...
- Quelles idées qualifies-tu d’extrêmes ? Quelle est ta définition de ce qui est extrême ? Parles-en autour de toi !
- Il y a une différence entre les 2 principaux « opposants » de la majorité présidentielle. Les électeurs du front populaire sont mécontents du système et souhaitent en créer un meilleur en faisant évoluer nos droits. Les électeurs d’extrême droite sont également mécontents du système, mais plutôt que de leur proposer de l’améliorer, on leur laisse penser que dans ce système, ce sont les autres (comme les étrangers) qui vont prendre leur part des droits existants.
- Aujourd’hui, la balance penche totalement vers l’extrême droite tandis que l’extrême gauche n’a que très peu de députés. Le meilleur moyen de s’éloigner de l’extrême droite, n’est-ce pas d’aller à gauche ? Le meilleur moyen d’aller à l’extrême droite, n’est-ce pas en continuant à longer par la droite ?...

“J’ai toujours voté à droite, je n’aime pas la gauche. Ils créent des problèmes pour rien”

- Les gens de gauche ont voté à droite de nombreuses fois à contre-cœur pour faire barrage à l’ED. Aujourd’hui, la majorité présidentielle est au plus bas de sa popularité. Des députés de droite rejoignent l’ED. C’est peut-être à vous de faire un pas vers la gauche cette fois pour sauver la démocratie.

- On voit où le duel centre/droite versus ED nous a mené. La droite se positionne comme un rempart vers l'ED tout en lui donnant de plus en plus de force et en y ressemblant de plus en plus. Même si elle n'est pas toute innocente non plus, le seul vrai rempart contre l'ED, c'est la gauche. Le chemin le plus court vers l'ED, c'est la droite libérale.
- Macron se positionne comme le rempart, le modérateur du chaos qu'il a créé lui-même. (voir [mécréantes](#))

Pour les gens qui votent RN

“C'est le meilleur rempart contre l'insécurité”

- En réalité c'est le parti qui a le plus d'affaires liées au terrorisme (voir [ce post instagram](#))
- Si tu penses que les étrangers sont responsables de l'insécurité, le changement climatique va provoquer énormément de migrations du sud vers le nord. Or, le programme du RN est celui qui va le plus dans le sens du réchauffement climatique (voir [bonpote](#))

“Si tout le monde vote pour eux aujourd'hui c'est qu'ils sont appréciés pour de bonnes raisons”

- Les résultats des européennes correspondent quasi exactement à l'exposition médiatique (voir [schéma](#)). Tu devrais suivre des médias indépendants pour te faire une idée complémentaire, si tu veux, je peux te partager ceux que je trouve les plus intéressants.
- *Le taux d'abstention est de plus en plus fort, ce ne sont pas toutes les personnes concernées qui prennent position dans les élections du pays.*

“J'en ai marre du gouvernement en place, le RN au moins ils nous proposent une retraite plus jeune, ils pensent à nous”

- Les meilleures propositions pour la retraite se situent à gauche (donner les chiffres de l'âge du départ proposés par les différents partis - 60 ans pour FP -).
- Historiquement, les acquis sociaux ont été conquis par des partis de gauche
- Historiquement, le fascisme n'a fait qu'appauvrir ses populations et enrichir les privilégiés
- Jordan Bardella a déjà rétro-pédalé sur l'abrogation de la réforme des retraites : le RN n'a pas de position claire sur le sujet, ils ne se sont pas engagés avec l'intersyndicale

dans le mouvement social de l'année dernière, ils ont uniquement des positions opportunistes et aux portes du pouvoir ils reviennent déjà dessus.

“Le RN défend les classes populaires”

- Le RN a voté contre l'augmentation du SMIC, contre la gratuité des cantines pour les plus modestes, contre le blocage des prix de première nécessité, contre la revalorisation des bourses étudiantes, contre la revalorisation des APL. En revanche il a voté pour la fin des droits au chômage après abandon de poste ou pour la fin des allocations chômage pour les employés refusant un CDI à la fin de leur CDD”.

“Le RN n'est plus raciste, ça c'était peut-être avant”

- Le RN finance le GUD (Groupe Union Défense), un groupe de néonazis réputés pour ses actions violentes avec l'argent du contribuable européen (= des impôts)
- Le 3 novembre, le député du RN Grégoire de Fournas a interrompu le député Carlos Martens Bilongo par les injures “Qu'il retourne en Afrique”.
- JMLP, fondateur du parti, a été condamné “pour apologie de crime de guerre et contestation de crimes contre l'humanité” et “provocation à la discrimination, à la haine ou à la violence raciale”
- J. Bardella pense que JMLP n'est pas antisémite ([Lien](#) Le Monde) : JMLP avait dit que les chambres à gaz étaient un “détail” de l'Histoire

Messages types à envoyer à ses contacts

“Salut !

Vous allez voter le 30 juin ? L'extrême-droite est aux portes du pouvoir, mais on peut renverser la tendance : le 9 juin, la gauche unie a obtenu près de 33% face au RN, 31%. Avec la dynamique actuelle, on peut faire encore mieux !

Partagez ce message autour de vous (amis, famille, travail) pour rappeler à tout le monde d'aller voter. Pas une voix ne doit se perdre !

Pour être sûr·e de pouvoir voter le jour-J

1 Vérifiez votre inscription sur les listes électorales : <https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/R51788>

2 Vérifiez votre bureau de vote : <https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/R51788>

3 Si vous n'êtes pas disponible, donnez procuration : <https://www.maprocuration.gouv.fr/>

4 Cherchez quelqu'un pour une procuration ou proposez-vous : <https://planprocu.fr/>

5 Vous voulez faire plus ? Rejoignez la campagne de l'union sur votre circonscription en cherchant sur internet qui est votre candidat.e !

Transférez ce message pour appeler tout le monde à voter pour l'union de la gauche. Le 30 juin, il sera trop tard !"

"Salut !

Il y a quelques jours Macron a créé une opportunité de dingue 🤪

Avec une abstention massive (surtout chez les jeunes), Jordan Bardella a gagné les élections européennes, et de loin.

Macron a dissous l'assemblée, ce qui fait qu'on va pouvoir voter pour nos députés et un nouveau gouvernement le 30 Juin et le 7 Juillet.

Tout semble tracé pour que Bardella et l'extrême droite accède au pouvoir 🤔

Sauf si...

La gauche gagne, ce qui est tout à fait possible si nous nous mobilisons avec force !

Les partis de gauche ont déjà annoncé une union sous un nouveau nom : le Front Populaire. Ils ont réussi à mettre de côté leurs différends pour éviter le pire. A nous de faire notre part !

Beaucoup de personnes n'ont pas voté dimanche et la gauche est le deuxième camp politique de ces élections en nombre de voix cumulées. 💪

Ce que tu peux faire :

- T'assurer que tu puisses voter le 30 Juin et 7 juillet ou faire une procuration
- Faire tourner ce message à tes amies qui votent à gauche

<https://www.maprocuration.gouv.fr/>

- Récupérer la procuration de ta grand mère, ton oncle, ta sœur et voter pour elle/lui
- Aller voter pour le Front populaire, la nouvelle union de la gauche.

<https://www.frontpopulaire-2024.fr/#form-inscription-container> "